

Redacción y talleres Calle 2ª N. n.º 139
 Administración Calle 2ª N. n.º 123
 Apartado de Correo n.º 206
 Teléfono n.º 185

Adm., Luis Esquivel S.

EL DIA

Suscripción mensual... CI 1-00
 Por un trimestre... 2-50
 Por un semestre... 5-00
 Número suelto... 0-05
 Número atrasado... 0-10

Avisos y comunicados a precios convencionales

Diario de información

Director, ERNESTO MARTIN

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1904

NUM. 1.219

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
 " Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester

Precios de pasaje: en 1ª a Manchester... £ 20.00
 " 1ª a Bristol... 15.00

Para más pormenores, dirigirse a las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION
 JOHN M. KEITH, ADMOR.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

Ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotos de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C.º, (antes Pagés Hnos. sucesores.)

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO Y C.º

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc.

Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa.—Agosto 31.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DELAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 p. m.
 Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Fcheverría, Calle 21 Sur.

Panadería "La Josefina"

DE ALBERTO ODIO

Dirección telefónica N.º 219

Avenida Central Sur N.º 327

Esta acreditada panadería, siempre favorecida por las familias escrupulosas, deseando corresponder á su numerosa clientela, han determinado hacer las siguientes concesiones:

El vendaje que LA JOSEFINA da á los revendedores, lo ha acumulado para el público en general, que venga ó mande á la casa por pan, en el tamaño y calidad desde un bollo que vale 5 céntimos hasta un colón en cantidad. Es decir que ha aumentado el peso y tamaño en cada cinco céntimos (como fácilmente puede comprobarlo) á fin de que el pueblo resulte directamente beneficiado.

Esta concesión la ha hecho extensiva á los ramos de CALLETERIA y TOSTERIA

Usa para sus amasijos harina flor extranjera y materiales de primera calidad. El público tiene siempre pan caliente desde las 5 hasta las 7 de la mañana, desde las 9 a. m. hasta las 2 de la tarde, y de las 5 p. m. hasta las 7 de la noche.

'La Republicana'

ZAPATERIA DE ELIAS CALDERON C.

Situada en la calle 6ª, Norte, frente al Mercado

Contigua al despacho de los doctores Rucávado

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios convencionales. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado en el Mercado

LA ESMERALDA, de Jesús Cubero Var gas frente al Cuartel Principal, es el establecimiento de abarrotos más popular de la ciudad de San José, por su excelente surtido. Granos y artículos de consumo diario, siempre frescos y minuciosamente elegidos por el propietario que le dedica al negocio toda su atención.

No hay que olvidarse que la cantina de LA ESMERALDA es la única aséptica en el país.

SE VENDE, en buenas condiciones de pago, una muy buena casa de regular tamaño, situada cerca del Colegio de Señoritas.—Informará Pedro Calderón Navarro.

Ricardo Gutiérrez P. compositor de sillars, paraguas y sombrillas; retocador de toda clase de muebles imitando los extranjeros, atiende con esmero y prontitud y más barato que nadie, frente á la merced en casa de la señora María v. de Díaz.

San José, octubre de 1904.

EDUARDO MAROTO se hace cargo de toda clase de comisiones que le sean encomendadas en el ramo de comercio.

HOTEL HISPANO-AMERICANO. San José.—Costa Rica. Casa de alto. Establecido hace 30 años. El más central de los establecimientos de su clase. Ofrece grandes comodidades á los pasajeros y se sirven alimentos á todo precio. Se paga á cada pasajero el valor del coche ó tranvía que lo traiga al Hotel.

Ricardo Moreno,

TRASLADO

El 1.º de noviembre entrante trasladaré mi "Tienda de Novedades" al local entre la Botica de Guier y Rivera & C.º

OSCAR SALAZAR.

Vendo

A menos de la mitad de su precio, un Diccionario español-francés y viceversa en cuatro tomos. Puede verse en la Papelería de don José Canalias.

LUIS CRUZ

—DENTISTA—

En las hojas de la calle...

Frente al Mercado

GRATIS Á LOS POBRES

Se habla inglés y francés

CAJAS

DE REGISTRO PARA DINERO

Ya se han hecho indispensables en todo establecimiento de comercio grande ó pequeño. Custodian el dinero con toda seguridad. Es una invención, que paga enormes dividendos, pues no es remoto el caso que un Registro de estos recompensa en el espacio de un solo mes el valor total del aparato, y aún más de lo que cuesta.

El aparato es en el exterior de lujo metal nikelado y al registrar muestra al cliente el importe de su compra, anota el dinero que entra y lo suma automáticamente. La suma es imposible que pueda ser alterada pues queda bajo llave. El Aparato Registrador es una salvaguardia para el empleado honrado. Delata al dependiente infiel ó impide toda tentación de sustraerse dinero. La sencillez de su mecanismo evita que se descomponga fácilmente.

Todo aparato está garantizado y su precio relativamente equitativo recomienda su compra.

Para pormenores ocurrase á

MACAYA Y CA.—UNICOS AGENTES
 San José, de Costa Rica.

Breva americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL N.º 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

PODER REVOCADO

En esta fecha he revocado el poder que le había conferido á mi hijo Teodoro Carmona.

San José, 26 de octubre de 1904.

Hipólito Carmona.

EMILIO VILA

desea comprar un terreno de veinte manzanas ó más, á una legua de San José.

¡Inglés, inglés, inglés!!!

EL PROFESOR H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar inglés en tres meses.

Para informes dirigirse á la

—ACADEMIA DE INGLES—

En los altos de Quelquejeu, frente al Palacio Nacional.

COLCHONERIA

y taller de costura. En la casa de habitación de la señora Rosalva Tejera v. de Hernández se halla de venta todo artículo de colchonería y también se cuenta con un taller de costura. Recomendamos este nuevo establecimiento por el esmero en el trabajo, buena calidad de materiales y precio sin competencia. Avenida 9. Este No. 97 cien varas al Sur del Palacio Episcopal.

TOLSTOY JUZGAD POR OCTAVIO MIRBEAU

EL ALMA RUSA

Pobre pueblo!

El conocido escritor Mirbeau, en un magnífico artículo que acaba de publicar, en el que le augura un porvenir próspero á la Rusia, puesto que por ella trabajaban cerebros como Gorki Dostievs y Tolstoy, hace este admirable elogio del autor de la "Serenata de Krentzer."

"Ese hombre—dice—magníficamente humano, en quien la Humanidad valió una de sus glorias más puras y con el cual toda Rusia se ayaque á la faz del mundo; ese hombre, que encarna los sufrimientos y los dolores del pueblo ruso, que es toda Rusia, y que, siendo toda Rusia es prodigiosamente la Humanidad, por su excelsa obra, la cual ha llenado al mundo de una luz que aun no se había visto y que hace de su autor una figura "sin igual" en las literaturas de los demás pueblos; figura que no se encuentra en el pasado ni en el presente, ni en ninguna parte."

Oíd, ahora, cómo describe en dos párrafos el alma rusa

"El pueblo ruso—dice—es el pueblo más desgraciado, más oprimido, más estrujado del mundo. La silueta de Rusia en Europa, aún bárbara y apenas alumbrada por la naciente aurora de la civilización, forma una enorme mancha de sangre y lodo. Rusia vive encorvada bajo el yugo de una autocracia servilmente ferronista, despojada por una Administración vergonzosamente corrupta, cívicamente truhanesca. Este inmenso pueblo, consciente de su dolor, pero no aún de su fuerza, está retenido ferozmente, por principio gubernamental, en la más baja ignorancia, en la más profunda miseria, en la más abyecta ansiedad. A hambres, torturas, degollinas, á todas las formas de la más salvaje violencia, está sometido el pueblo ruso. No tiene más que una libertad: "sufrir" y un derecho: "callar." Si, por desgracia, se atreve á hablar, á llorar, á suplicar, á esperar, á reclamar cuán tímidamente!—tropieza con el "knut," con la prisión, donde se muere en silencio, con la deportación á minas, de donde jamás se vuelve."

"Proletarios y pensadores, artistas y obreros, estudiantes y mujiks, humildes empleados y vagabundos, todos viven bajo la amenaza permanente, enervante de la delación, expiados por una policía vena!, sin escrúpulos; policía que está en todas partes que ve y oye lo que sus amos "quieren que vea y oiga," siempre dispuesta á acometer los más horribles excesos los más abominables atentados contra el ser humano. Al suplicio de la estrangulación moral, del silencio obligado, de la continua desconfianza, hay que añadir la dureza del clima, el invierno tan sombrío, tan mortalmente triste, y esa nave especial, monótona, homicida, que durante seis meses del año empareda al hombre en su miserable asilo, donde, dormitando sobre la estufa, sueña sueños confusos frecuentemente regocijados y turbados por los malos demonios del fastidio y del alcohol"

Genesis del sello de correo

DISPUTA INTERNACIONAL

Se ha dicho siempre que Inglaterra fué la nación que primero usó los sellos de correo, en 1840.

Esta creencia está generalizada y es cosa corriente atribuir la invención del sello de correos á Sir Rowland Hill, de quien se cuentan dos anécdotas para explicar el "génesis" de ese utilísimo invento. Una de dichas anécdotas nos lo presenta como miembro del Parlamento británico; la otra como simple cartero ó peatón de la correspondencia.

Hay, sin embargo, quien reclama la propiedad de la idea para el Piamonte.

El historiador saboyano J. Terdy, dice que el primer sello apareció en el Piamonte (Italia) el 7 de noviembre de 1818. Era una viñeta impresa en papel de cartas representando un ancuello tocando un cuerno y montado en un caballo al galope. Los había de 3 clases: de 10 céntimos, para las distancias menores de 15 millas; de 25 céntimos, para las distancias de 15 á 25 millas; y de 50 céntimos, para las distancias mayores de 25 millas.

Europa no hizo caso ó no se apercebió del invento, y cuando en 1840 apareció el primer sello inglés, todos los honores de la novedad fueron para él.

Mas si Italia disputó á Inglaterra la prioridad de la idea, Francia hace valer también su derecho anterior al de ellas, y sabemos que no ya en el siglo actual sino en 1653, se vendían en el Palacio de Justicia de París, "billetes de porte pagado," con ayuda de los cuales se franquaba la carta que se quería hacer distribuir en París mismo.

Uno de esos billetes, que sirvió para el franqueo de una carta escrita por Mr. Pellison á mademoiselle Scudery, pertenece á Mr. Feuillet de Couches.

Para los aficionados á estudios médicos

Tratamiento de la fiebre tifoidea con el azufre

Experimentos del doctor Burzagli

El médico italiano B. G. M. Burzagli, de Cerreto Guide, ha experimentado el tratamiento de la fiebre tifoidea por el azufre, según un método preconizado el año anterior M. I. S. Borchilski, y parece haber obtenido resultados superiores á los de cualquiera otra medicación, aún á los baños fríos, no muy fáciles de emplear—sobre todo en las poblaciones rurales—y que con dificultad aceptan gran número de enfermos.

Sobre 23 casos de fiebre tifoidea tratados con azufre, que M. Burzagli prescribía en dosis de 0.30 á 0.75 gramos repetida cada dos horas, M. Borchilski hasta la cantidad de 1.25 por toma en los adultos, el autor solo cuenta una defunción.

Sin embargo, de entre los enfermos que curaron, muchos presentaban formas graves y complicadas, M. Burzagli cita sobre todo la observación de un joven de 16 años que tuvo fenómenos meningos entorrágeos por tres veces, una oftalmía purulenta seguida de supuración del ojo izquierdo, fluxión del oído, epistaxis, escaras del decúbito, no dejando á pesar de esto de restablecerse después de haber absorbido 108 gramos de azufre. Una niña de nueve años, hermana de dicho enfermo, durante su diosieritis—así mismo terminada por curación mediante la influencia del azufre—tuvo lesiones óseas y articulares y una escara profunda al nivel del sacro.

M. Burzagli hace administrar una dosis de calomelanos antes de empezar el tratamiento por el azufre, y durante esta medicación prescribe dos lavatorios diarios de agua hervida helada.

El Rey Eduardo y la Fototerapia

El Rey Eduardo VII de Inglaterra se encuentra muy bien de salud; lo dicen, en parte, sus médicos, y lo comprueban los viajes constantes, trabajos fuertes y actividad maravillosa de que ha dado muestra el Monarca, después de haber salido con vida de la última crisis, en la que iba á quedarse muerto. La fototerapia es la que lo ha salvado, según se asegura.

OFICIAL

Poder Ejecutivo — Se convoca al Congreso a sesiones extraordinarias, que se inaugurarán a las 12 m. del día 5 de diciembre entrante, para que comiencen de los contratos celebrados el 18 y 29 de octubre próximo pasado entre la Secretaría de Fomento y la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica.

Justicia.—Se concede hasta dos meses de licencia a don Clemente Guzmán para separarse del empleo de portero de la oficina del Promotor Fiscal, con goce de la tercera parte de su sueldo, y se nombra en su reposición a don Ricardo Díaz.

Gobernación.—Se concede tres meses de licencia a don Nicolás Chiví, para separarse de su puesto de escribiente de la Gobernación de Limón, con goce de la tercera parte de su sueldo.

DE CARTAGO

23 de noviembre
El domingo último dió Arak su primera representación, con público muy numeroso. Por lo que pudimos ver, no merece los hiperbólicos elogios que le prodigó la prensa de esa capital.

— Altamente inmoral es la forma en que se destruye a los perros. Eso de ver la chiquillería y aún a algunos grandecitos, entretenidos con las convulsiones de los canes envenenados, resulta repugnante. Debe cambiarse de método.

— ¿Qué hará don Clemente, que no manda recoger a tanto desocupado que se pasa los días de trabajo en los establecimientos, molestando a todo ser viviente? Esperamos que don Macario, que tan enérgicamente ha perseguido el juego, concluirá con esta otra plaga social.

Sin cobija dejaron los cacos a dos apreciables músicos de nuestra Banda Militar. Se sospecha de un conocido ratero que antes hacía de las suyas en los gallineros. Acompañamos en su pena a las víctimas, sobre todo ahora que el frío aprieta en Cartago.

— El honrado español don Apronio Martín bajó a la tumba, después de penosa enfermedad. A su apreciable familia le damos nuestro sentido pésame.

Lo que hace el Japón y lo que hará

El ejército y la Armada

EL MIKADO NO TEME A FRANCIA

NO HAY PELIGRO AMARILLO

El Barón Kencho Suyematsu, ex-Ministro de Comunicaciones del Japón, en una reciente conferencia celebrada en una de las Cortes europeas, entre otras, hizo las siguientes declaraciones, que dan la nota del día en el complicado asunto de la guerra del Lejano Oriente:

Del "Success" las traducimos.
"Hemos gastado mucho más dinero, y dedicado mayor atención a la Armada, cada soldado es un patriota que va a la lucha dominado por la idea de que no hay honra más grande que la de morir peleando por el Japón.

Nuestra religión y nuestro sentimiento nacional son tales, que la mayor parte de nuestros hombres están ansiosos de sacrificar sus vidas por la que consideramos como una causa sagrada.

Como consecuencia de estos sentimientos piden ser enviados a los puntos de mayor peligro, y podemos citar como ejemplo, el gran número de solicitudes para el servicio de torpederos.

Se ha dicho que nuestra caballería es defectuosa é incapaz de competir con los cosacos, estos rumores en nada debilitan nuestra confianza en esta rama del servicio; se basan en informes erróneos.

Por algún tiempo hemos estado haciendo experimentos con la caballería, y uno de los más importantes datos que hemos obtenido es que los caballos japoneses, aunque pequeños, son más resistentes y se mantienen con menos cantidad de alimentos que las pesadas cabalgaduras de los cosacos.

Un gran número de hombres se están instruyendo en este ramo del servicio militar y confiamos en que ellos y nuestros caballos harán proezas que causarán la admiración del mundo entero.

Nuestros más distinguidos jefes han sido educados en Inglaterra, Francia y Alemania y los hechos probarán que han aprendido bien su lección.

Como es natural, lamentamos que en Francia se hayan expresado hostilmente hacia nosotros pero tenemos la seguridad de que esto no resultará en una alianza con Rusia, porque no tienen más fundamento que la circunstancia de encontrarse una gran cantidad del capital francés invertido en las tierras del Czar.

Creemos que los franceses, en su mayoría, no nos sean hostiles, y seguramente nosotros hasta ahora no lo somos a ellos; pero si se volvieran contra nosotros, jamás podrían desembarcar en territorio japonés. Tendrían que venir por mar y estamos convencidos de que nuestra marina es superior a la suya y podemos arrojar sus buques de los mares orientales.

Además, nuestro Tratado con la Gran Bretaña estipula que dicha nación vendrá a nuestra ayuda en caso de ser cierta una alianza como la de que se habla entre Francia y Rusia.

Llegado ese caso, no esperamos apoyo material de Estados, pero contamos con sus simpatías y apoyo moral; consideramos a la nación norteamericana como nuestro guía en el mundo Occidental y cuando nos encontremos en dificultades en esas regiones, instintivamente nos dirigiremos a ella.

Hemos asistido más a las escuelas militares del viejo mundo, que a las del nuevo, más nuestra educación civil la hemos adquirido en Estados Unidos.

Nuestros Ministros de Relaciones Exteriores y de Comercio, son graduados en la Universidad de Harvard, y muchos de nuestros más distinguidos jefes se han educado en la América.

Aunque las formas de Gobierno sean diferentes, conocemos que hay más simpatías entre el Japón y Estados Unidos que entre nuestro pueblo y cualquiera otra nación.

Mucho se habla del "peligro amarillo" pero carece de fundamento. Puedo decir por el Japón que no desea inmiscuirse en los asuntos de las otras potencias, pues no está en el carácter japonés.

Respecto a China, le hemos expresado nuestra voluntad terminantemente de que no intervenga en esta guerra.

El Marqués de Ito teme que si China se mezcla, sus masas ignorantes confundirán a los rusos con los demás pueblos de Occidente y demostrarán hostilidad a nuestros amigos. Tememos que China cometa errores que redunden en perjuicio nuestro.

No es nuestra idea el "engrandecimiento de territorio", si llegamos a vencer en esta guerra.

DE GUADALUPE

24 noviembre 1904.

Con los exámenes de IV y V año de niñas, se dieron por terminados aquí estos ejercicios. Por las calificaciones el resultado de ambos planteles fué satisfactorio tanto para el personal docente como para la comisión examinadora presidida por don Napoleón Quesada.

A las 3 p. m. se procedió a la distribución de certificados, acto que revistió el carácter solemne del caso y que fué amenizado por la filarmonía de esta villa. El señor Quesada manifestó haber notado en los ejercicios de pruebas de fin de curso, el esfuerzo que los maestros han hecho por llenar debidamente su difícil cometido, especialmente en la parte instructiva que mereció la nota general de "Muy bueno".

La escuela de niñas de la cual son maestras las señoritas Angélica Villalobos, Clemencia Ramírez, doña Mercedes de Leal, Luz Vargas y Juanita Villalobos, dió un resultado en general satisfactorio en lo que con la parte instructiva se relaciona. En la de varones se distinguieron el joven Eduardo Fourrier y don Jesús Rojas, maestros que dieron una prueba más de su reconocida laboriosidad.

Tanto en la parte "metodológica" como en lo educativo, hubo de parte de ambas escuelas, deficiencias originadas por la poca práctica.

VIA JERO

Guerra Ruso-japonesa

Incendio en Puerto Arturo

Washington, 23.—La legación japonesa en ésta ha recibido el siguiente cablegrama de Tokio: El ejército citador de Puerto Arturo avisa que en los edificios situados detrás del arsenal se declaró un incendio a medio día del 22 a las 8 y 40 p. m. ardían todavía. El incendio fué causado por los proyectiles de nuestros cañones navales.

Kuropatkin

suspenderá las hostilidades

San Petersburgo, 23.—El General Kuropatkin asegura a los agregados militares que no es probable que acontezca algo de importancia hasta el advenimiento de la primavera. En vista de esto, los agregados militares franceses y españoles están a punto de partir de Mukden para sus respectivos países siendo su intención regresar el año entrante. Por supuesto se presenta la cuestión de Oyama, desde la misma opinión.

UN CRUCERO

ruso en mal estado

Vigo, 23.—El crucero auxiliar ruso Kuban que arribó a este puerto el 16 zarpó hoy, haciendo rumbo al Sur. Se dice que está descompuesto el condensador.

Kuropatkin carece de combustibles Y AGUA POTABLE

San Petersburgo, 23.—La razón que hace probable la suspensión hasta la primavera de las hostilidades de parte de Kuropatkin, se halla en la falta de combustibles, forraje para las bestias y agua potable. Los ayorros están convertidos en una masa sólida de hielo. El trabajo de picar éste, acarrearlo y derretirlo en cantidades suficientes para abastecer el inmenso ejército es enorme. El gran número de caballos, presenta un problema tan inmenso que es casi insuperable. Las dificultades se hacen más grandes a causa de la escasez de combustibles; se han arrancado hasta las raíces del mijo para quemar.

Los trofeos de la guerra

La embajada de Rusia en Francia ha recibido del Estado Mayor General de San Petersburgo la comunicación siguiente:

La nota oficial del Mariscal Oyama, relativa a la ocupación de Liaoyang después de la gran batalla es inexacta. Como el Mariscal Oyama no podía anunciar la toma de ningún cañón por sus tropas, y tampoco podía dar un número elevado de prisioneros, su telegrama había parecido insignificante para el público japonés que esperaba la noticia de la captura de un inmenso botín como compensación a las enormes pérdidas del ejército japonés en Liaoyang.

El comandante japonés, amplió los hechos. Dos viejos wagones de ferrocarril y varios carros de provisiones en estado lamentable, se volvieron en su informe: "una inmensa cantidad de provisiones y de material ferrocarrilero," algunas cajas de municiones vacías se volvieron, "grandes cantidades de municiones dejadas por los rusos en las trincheras y en los fuertes." Respecto a las balas Dum Dum, se sabe que son balas destinadas a una de nuestras pistolas.

DE SABANILLA

Noviembre 24.

—Por aquí también estuvo el célebre Guillén, policial revestido de autoridad falsa. Hizo unas cuantas de las suyas, pues más de una bestia se ha desaparecido de los potreros. y se cree que haya sido el señorito Guillén.

—Don Enrique Goicoechea y su apreciable señora, residen en la finca de don Juan Bta. Quirós. Feliz estadia.

—Debe fijarse bien nuestro Supremo Gobierno en la carestía del maíz, frijoles, etc, etc. De este pueblo salen partidas de revendedores al Mercado de esa ciudad; en una canasta llevan 4 platanitos y un poquito de varios artículos: como en el dicho mercado no hay vigilantes que miren por el bien de la gente pobre que tanta hay en esa ciudad, se tiene luego, por consecuencia, que todo comestible se eleve por las nubes.

—La familia de don Luis Jacinto Trejos vendrá pronto a gozar del verano. Estaremos alegres, pues, como lo promete la preciosa estación porque atravesamos.

—La prensa capitolina no deja de ocupar sus columnas, ó mejor dicho, los amigos del Presbítero Fuentes no dejan de atacar al querido Pastor de Dios don José Calderón. Que Dios ilumine, como dicen a diario ellos, al Ilustrísimo señor Obispo, pues la mayoría del pueblo quiere justamente al Presbítero Calderón.

Disparos a un policial

Ayer como a las 1 p. m. el joven don Hernán Fernández Güell, perteneciente a apreciable familia de esta capital, le disparó cinco tiros de revólver al policial n.º 140, Emilio Rojas, encargado de guardar el Colegio de Señoritas, porque no le permitió la entrada al establecimiento. El policial le contestó un tiro, sin que dichosamente ninguno de los balazos disparados, alcanzaran a nadie.

Ganga

Se vende una casa situada en buen punto de esta ciudad, a pagar por moderados abonos mensuales. Tiene instalación de luz eléctrica, tres patios y servicio completo de habitaciones

Cualquier familia puede adquirir, aprovechando esta ocasión, casa propia en que vivir cómodamente, sin otro esfuerzo que el que requiere el pago ordinario de alquileres.

Para informes ocurrirse a la Administración de EL DIA.
San José, 24 de noviembre de 1904.

¡ La Valenciana !

¡ La Valenciana !

—Madrigal Hnos—

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y a verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corsets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peinetas.

El joven Fernández, q' desde hace algún tiempo padece de una afección mental, se refugió en casa de don Fabián Esquivel, siendo conducido como una hora más tarde al Cuartel de Policía, por don Santiago Güell.

Acompañamos muy sinceramente a la familia Fernández Güell en la pena que este incidente le ha causado.

A...

Señor Observador ó S. K.: en contestación á su artículo publicado en EL Derecho de ayer, diré que yo no escribí con ánimo de abrir discusión con nadie, ni por darme importancia; lo primero porque no me agrada perder el tiempo y lo último porque no quiero incienso ni me gusta verlo quemar.

Sus errores, sin embargo, me obligan á contestarle: Usted me atribuye tres suposiciones que jamás han pasado por mi imaginación y que ni remotamente se dejan ver en mi artículo. El pleonasmo igualmente que está como tropiezo, no fué escrito por mí; la mayúscula de Viernes si lo fué, pero si ese es error, queda escusado por la costumbre. Tome usted un libro ó diario sudamericano y verá escrito en esa forma el nombre de los meses y de los días; en cambio no verá con mayúscula "Señor y Señores", si no es á principio de dicción y si esto es así, me extraña q' usted incurra en el mismo error al poner "Señor Gagini".

Se asombra usted de que no resolviera á qué clasificación pertenece la "guarín" ni que tampoco indicara si el Diccionario acepta dicho nombre. No comprendo usted que donde es llamado el señor Gagini, usted y yo debemos tan sólo oír y callar? No juzga también que si usted buscó en el Diccionario la palabra y no la encontró, sería insustancial insistir sobre ella?

Léa la prensa diariamente y verá quien es el "maestro recluta" de mi referencia y como Observador observe que mis palabras revelan más cultura que las empleadas por usted, la idea que deja entrever mi artículo, la terjiversación que usted le ha dado y las pequeñeces en que agota sus extraordinarias facultades.

Su afirma.

UNA MAESTRA.

NOTICIAS VARIAS

LA TEMPESTAD en las Islas Británicas

Londres, 23.—En las provincias inglesas continúan las nevascas. La situación en algunas partes es casi sin precedente. Muchos pueblos están aislados. En el norte hay grande demora en la comunicación ferrocarrilera y en algunos lugares está completamente suspendida. Hay casos en que procesiones fúnebres no han podido llegar hasta el cementerio á causa de la profundidad de la nieve, y de muchachos que en camino para la escuela han quedado presos en los montones de nieve, siendo necesario sacarlos con palas. Aun en el condado de Cornwall y la isla de Jersey donde la nieve es una rareza han caído grandes nevascas. Anoche se registraron 20 grados de hielo por todo el reino Wride.

Pransporte aleman averiado

Las Palmas, Islas Canarias, 23.—El trasporte alemán Edward Womam, con 1,200 hombres de tropa á su bordo destinados á Damaraland, Africa Suroeste alemana, tuvo que arribar á este puerto habiendo sufrido la hélice graves averías.

DESCUBRIMIENTO DE UN NUEVO PLANETA

Heidelberg, 23.—El Director del Observatorio situado en la montaña Koenigstuhl, ha descubierto un nuevo planeta por medio de la fotografía celestial. El planeta es de la décima tercera magnitud.

Subvención suspendida

Liverpool, 23.—Se asegura que las empresas de vapores alemanes han suspendido la subvención que pagaban á las compañías inglesas para ayudarlas hacerle la competencia á la empresa Cunard.

RECLAMO

La Lotería de Panamá contra el Gobierno del Canal

Nueva York, 23.—Ha llegado á esta el señor Duque, gerente de la Lotería de Panamá. Viene con el propósito de presentar á la Corte Suprema de los Estados Unidos, el asunto de dicha empresa contra el Gobierno del Canal.

Rusia y los Estados Unidos

San Petersburgo, 23.—La Bruse Gazette, publica hoy un artículo en que aboga por la negociación de un tratado de comercio con los Estados Unidos. Basa sus argumentos en que la construcción del Canal de Panamá tendrá el efecto de aumentar el comercio entre Estados Unidos y Rusia.

AVISOS NUEVOS

EMPLEO

Un joven con buenas referencias solicita un empleo en alguna casa de Comercio. Informes en esta oficina con Máximo Solano V.—Nov. 25 de 1904.

AVISOS ANTERIORES

Jardinería artística DE A. ANDERSON

Aproximándose los días dedicados á los difuntos, "La Jardinería Artística" invita al público á ver su exposición exclusivamente dedicada á las familias que desean rendir un tributo á sus muertos.

Sombrerería

Se hacen sombreros de encaje de color para señoras; y gorritas para niñas, en la forma que se pidan y á precios módicos. Octava avenida n.º 644. E. G. de Sáenz.

Una casa

Se da en alquiler una casa grande en el barrio de Amón, tiene luz eléctrica. Entenderse con don Luis Montenegro, frente á La Cabaña. Noviembre 2 26 v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza. San José Nov. 16 de 1904. D. G. Inksetter.

IMPRENTA

Se vende una imprenta, propia para tirar un periódico y hojas sueltas. Informes: J. Roig, apartado 318.

Martin T. Rocha

PINTOR Y TAPISADOR

Se ofrece al público para todo trabajo concerniente á estas dos artes y para pintar letreros de todas clases, ESPECIALMENTE EN DORADOS Y RELIEVES. Dirección: Barbería de Santiago López, frente á Robert Hermanos.

La Selva

Gran calera en San Antonio, con dos hermosos hornos, ofrece á los consumidores CAL DE CQNCHA á precios ínfimos. Acepta contratos en grandes cantidades. Agente en San José, don MIGUEL CORO NADO.—Por telégrafo: TOMÁS BATALLA San Antonio de Desamparados.

FELIX GUEVARA

Ha abierto un taller de sastrería, y de limpia ropa de casimir en la casa de Dn. José Luis Bengoechea frente á la Biblioteca Nacional 6a. avenida este No. 292. La ropa que se lleve á limpiar y aplanchar estará lista en 8 horas. Precios módicos y puntualidad serán los lemas de la casa.

Por 30 colones

Se alquila la casa N.º 306, situada en la calle Sur á 200 varas al Sur del Palacio de Justicia. Para pormenores en la casa N.º 247, de la calle 17 Norte.

ANDRES DEL VALLE

—Joyer, Grabador, Platero y Ensayador—

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes á los ramos de platería, joyería y ensayo. Su taller está situado junto á Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCÉS.

AL COMERCIO

Se desea comprar dos urnas, una alta y otra baja, regular; una romana de plataforma pequeña, una docena de embases de cristal de igual tamaño un depósito de café, dos lámparas con reflector y una balanza para pesar tabaco. También tomo en arrendamiento un buen billar pequeño. Dirigirse á Abel Mena G. Calle 12a. Sur 50 varas al Sur de la Iglesia de la Merced.

San José Nov. 14 de 1904.

A mis clientes

Desde el 1.º de noviembre he trasladado mi barbería al hermoso local que ocupó don Oscar Salazar con su tienda, casa de don Juan de Dios Troyo.

R. ROMAN.

Cartago, 24 de octubre de 1904.

Una casa bonita, cómoda y barata, situada entre la 11 Av. Este y la calle 23 Sur, vende J. CA. LIXTO ROSALES. Dirigirse á su taller de Hojalatería frente al Teatro Variedades.

Eduardo Maroto.

Depósito de muebles nuevos y de medio uso.—LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente de la oficina de don Gerardo Echeverría. Dirección por correo: casilla número 499. San José. Agencia de famosas fábricas de muebles del país. Precios sin competencia. Una visita hará ahorrar algún dinero. Se aceptan toda clase de comisiones. Encargos de provincias son atendidos con prontitud y á satisfacción del cliente.

Gacetilla

NOVIEMBRE TIENE 30 DIAS

Viernes 25.—Santa Catalina Magna v. g. mr., patrona de los filósofos y de las doncellas; Erasmo.

Marte conj. etc. Virginiá á 10 p. m., estrella o gr. 12 m. S. Lunisticio N. á 10 am. en Géminis.

Para familia

Se alquila una casa en el alto de la Estación, propia para una familia numerosa.

Informes en la Redacción de EL DIA.

Traifa de precios

Para garantía del público en las fiestas cívicas de esta capital, los dueños de tabladillos quedan obligados á sujetar á tarifa la clase de espectáculo que se anuncie, ya sea corrida de toros en la tarde, fuegos artificiales en la noche ó football en la mañana. Esta tarifa no podrá alterarse en perjuicio del público y deberá ser colocada en parte visible del tablillo.

Invitación

El señor Director del Colegio de San Luis Gonzaga, en Cartago, ha publicado una invitación para los exámenes finales de ese establecimiento, que se practicarán del 28 del mes en curso al 10 del entrante.

Corrida de toros

El miércoles próximo á la una de la tarde se abrirán los pliegos respectivos de los licitadores para la provisión de 20 toros ó novillos para las fiestas cívicas. No será aceptada la propuesta que pase de mil colones.

Verduras y frutas

Gran cantidad de éstas fueron enviadas al cajón de basuras por los policías municipales del Mercado.

Es indudable que los precios de estos artículos bajarán, pues el Mercado está repleto de ellos.

Arco de anuncios

El modesto artista, pintor don Lidio Bonilla, levantará un artístico arco en la calle de la Estación, que estará expuesto al público durante las fiestas cívicas de esta capital.

Hemos visto el diseño y lo juzgamos como una obra de arte. Conque ya lo sabe el comercio en general.

Para las bandas militares

La Gobernación de esta capital construirá para las próximas fiestas una plataforma en la parte baja de los tablados que se construyan al lado Sur de la plaza, en donde la altura de ellos lo permita, para acomodar allí las bandas militares.

Municipalidades

El ocho de Diciembre entrante se reunirán, en todos los centros cantonales de la República, las respectivas Juntas Electorales para la elección de los Regidores que han de componer las Municipalidades durante el período de 1905.

Por el público

Ya que la actual Municipalidad se preocupa tanto por el bien general, nos permitimos llamar la atención acerca de la importancia de establecer en lugar aparente del Mercado una balanza manejada por un empleado especial á fin de que todas las personas que compren artículos al peso, puedan comprobarlo en la balanza municipal. Esta idea la lanzamos en vista de los frecuentes abusos que hemos observado en algunos de los revendedores con perjuicio del consumidor, sobre todo entre la clase pobre que compra sus artículos de primera necesidad en pequeñas cantidades.

Tabladillos

El Jueves 1º de Diciembre próximo, á las 12 m. tendrá lugar en la Plaza de la Fábrica el remate de puestos para tabladillos en las fiestas cívicas de esta capital, que se verificarán en los días 30 y 31 de diciembre y 1º de enero entrante.

El nivel de todos los tabladillos, sin excepción, será igual en el piso y en el techo. No se admitirá madera redonda,

Para los exámenes

El ya bien conocido calzado Estilo americano Artavia en variado surtido, y á precios al alcance de todos sus clientes.

Ordenes por correo. Libre de Gastos á cualquier parte del país.

En San José, apartado del Correo 179.

Emilio Artavia.

Muebles! Muebles!

Con motivo de su próximo viaje á Panamá, vende sus muebles, que pueden verse en su casa de habitación.

Elvira S. de la Guardia.

Noviembre 8 de 1904.

da, ni verde ni delgada; los hierros serán de hierro acanalado.

La Gobernación hará inspeccionar los trabajos, y no permitirá que se ponga al servicio del público ningún puesto que no ofrezca la correspondiente firmeza y seguridad.

Comercial

El señor don Fernando Goicoechea ha vendido el Comisariato que tenía en Guácimo al señor don E. P. Nichols.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañoso acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Teatral

Una comisión de señoras y señoritas se ha hecho cargo de colocar las entradas para la función que á beneficio del templo de la Soledad, dará el domingo próximo, en el Teatro Nacional, la Sociedad Lírico Dramática de aficionados. Tomada en cuenta la actividad con que está trabajando dicha comisión, es un hecho que tendremos nuestro Coliseo lleno de bote en bote. Los Lobos Marinos y El Dios Grande, son las piezas que subirán á la escena.

Compañía de zarzuela

Partió de El Salvador con dirección á España el señor Peralta Balmes, con el propósito de contratar una compañía de zarzuela para hacer una gira en Centro América.

Nueva Compañía frutera

En el distrito de Corozal, Honduras Británica, se trata de establecer una gran compañía agrícola que se ocupará exclusivamente de el cultivo y exportación de aguacates. Esta fruta alcanza un precio fabuloso en los Estados Unidos. Es tal la demanda y estimación que por ella se tiene, que en New York, New Orleans, San Francisco y otras ciudades ha alcanzado y aún tras pasado el precio de un peso oro americano. Aquí se ofrece una buena industria para los agricultores costarricenses.

De San Salvador

Sabemos que el Ministro de Instrucción Pública, ha hecho venir como muestra un fonógrafo modelo "Triunfo" destinado para la enseñanza primaria de las escuelas de esta capital.

Este aparato trae las lecciones completas de inglés, de Cortina, y será un poderoso auxiliar para la buena pronunciación de este idioma. Actualmente se hacen grandes ensayos, desempeñando este cargo el señor don Wenceslao Monterosa, persona competente en la materia.—"El Latino Americano."

Magnífica medida

La Gobernación de esta ciudad seguirá sellando las localidades para las representaciones teatrales, con el fin de evitar las especulaciones de mala fe que tanto perjudican á las compañías. Además vigilará á las personas sospechosas para castigarlas severamente si estafan á las empresas de teatro.

Hurtos

Don Ramón Saborío, propietario de la pulpería El 8 de Mayo, fué notificado por varias personas de que cierto individuo le hurtaba á menudo sumas de dinero de la gaveta. Este resultó ser Eduardo Berepuchi, de nacionalidad

española, quien ha sido ya arrestado por la policía.

Correspondencia

Mañana á las 6 p. m. llegará la correspondencia, vía Colón, procedente de las Antillas y América del Sur.

El maíz carísimo

En Atlachapán, República de El Salvador, está tan caro el maíz que mucha gente pobre está comiendo pan francés á vez de tortilla, lo que es para ella un verdadero sacrificio.

Plaza de Armas

Se nos informa que la guardación militar que está actualmente recibiendo instrucción, va á tener la suerte de ocupar el día de su examen y por primera vez, después de su nivelación, la Plaza de Armas que tan decente y cómoda ha quedado para dichos exámenes.

Vagos

A Alfredo Quesada y Juan Navarro, se les sigue la formación por vagos.

Venganza

Delfina Quesada tenía ciertas cuestiones que vengar con una tal Obando. Como no conseguía su objeto resolvió darle una pedrada á su hija, la niña Teodora Obando. La Quesada fué arrestada.

Más cómicos

En la ciudad de Heredia se fundará una Sociedad Lírico Dramática entre varias señoritas y jóvenes aficionados. Se propone esa nueva troupe dar funciones á beneficio del Colegio de San Agustín. Municipalidad é Iglesia Parroquial. Magnífica nos parece la idea.

Certificados

El martes por la tarde se hizo la distribución de certificados en el Colegio de San Agustín de Heredia. La banda de esa localidad amenizó el acto, en el cual hubo numerosa concurrencia.

Por abandono

La policía recogió ayer dos carretones que se encontraban abandonados. Más tarde se presentaron Luis Barrientos y Rafael Arias á reclamarlos. Les fueron entregados después de haber pagado la multa correspondiente.

Correos

Esta tarde llegarán á esta ciudad y serán distribuidos 30 sacos de correspondencia que llegaron ayer á Limón procedentes de Nueva Orleans.

Aclaracion

El amigo don Ricardo Bermúdez nos encarga hacer la siguiente aclaración:

"El Noticiero" me preguntó si era cierta la noticia de que se convocaría á sesiones extraordinarias al Congreso, y yo dije que la noticia la había obtenido del diputado don Francisco J. Orejuno y no de don Francisco Jiménez Orejuno, como se publicó en aquel diario.

Queda complacido el amigo Bermúdez.

Exámenes

Se han efectuado hasta ayer, en el Colegio de Señoritas, los exámenes de Gramática, Física y Química y Teoría Musical del I año; Historia, Matemáticas y Teoría del II año y Ciencias Naturales é Inglés del III año. Todos han estado bastante satisfactorios, sobresaliendo el II año de Historia, á cargo del Profesor Dávila.

Dr. M. Zúñiga

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

EL ARTE DE LOS ANUNCIOS

Cantidad y calidad

La mayor ó menor ventaja que pueden reportar los anuncios se determina por estas dos palabras, cantidad y calidad. Lo primero es un asunto de dinero y oportunidad, mientras que la segunda estriba sólo en la inteligencia y juicio del encargado de redactarlos. El cultivo de lo que llamamos calidad en los anuncios, es un estudio de gran importancia para el comerciante que busca sus negocios por medio de la publicidad, y puede confiar en los resultados cuando haya conseguido dominar la forma y estilo en que debe redactarlos. Es muy cierto que los anuncios que carecen de esa acertada forma, que desde el primer momento atrae la atención del público, suelen á veces reportar buenos provechosos, pero éstos no guardan nunca relación con los sacrificios que se hacen, no ocurriendo lo mismo cuando el anunciante se mantiene dentro de las reglas establecidas por la experiencia, en cuyo caso el éxito es completo y no se hace esperar.

El camino más seguro y lógico para redactar un buen anuncio, es cuanto diga su texto sea verdad, procurando describir las mercancías de un modo tan detallado é interesante, que el mismo espíritu de economía que impera en todo comprador le incite de un modo irresistible á visitar el establecimiento. Sin embargo, para que el anuncio surta efecto, debe ser claro y conciso, sin carecer de ese estilo festivo é impresionable tan necesario para que despierte el interés del lector. Las exhibiciones de las mercancías por medio del escaparate, no obstante la mucha importancia que reviste, no sería eficiente si no se acompañasen de un buen anuncio, y así como aquéllas es una cuestión de buen gusto en el arreglo que se dé á los artículos que se expongan, los resultados del anuncio sólo dependen de la impresión que, mediante su lectura, se consiga hacer en el público.

Respecto á la fraseología que ha de emplearse en esta clase de escritos, es inútil establecer regla alguna, porque además de variar en cada caso, no todos los hombres usan las mismas palabras para expresar sus pensamientos; pero no ocurren lo mismo con determinados principios que podemos llamar reglas, las cuales necesariamente deben conocerse por todo aquel que pien se emplear su dinero en esta propaganda. En primer lugar los detalles y bondades del artículo que se anuncia debe exponerse con tal claridad, que el lector no tenga que hacer el menor esfuerzo para comprender desde el primer momento lo que se le quiere decir, porque á menos que no se halle especialmente interesado en la mercancía, pasará por alto todo lo que no entienda. De aquí que las dos cosas más esenciales y que más presente ha de tener el comerciante al redactar el texto de los anuncios, son la claridad y variedad de conceptos, y para conseguirlos sólo debe adoptar sentencias cortas y expresivas.

De igual modo el estilo festivo ó jocoso, es muy conveniente, pero debe tenerse especial cuidado en su empleo, porque es muy fácil que resultase pesado en cuyo caso los efectos serían desastrosos. Un hombre de conversación festiva y agradable hará siempre más negocios que aquel otro que sólo emplea frases ásperas é insustanciales, y de la misma manera cuando el anuncio está redactado en un estilo alegre y comedido, deleitando al lector, inclinará en favor del establecimiento convirtiéndolo al mismo tiempo en un verdadero defensor de la tienda, y, por lo tanto, será un anuncio constante que, inconscientemente, preste gran ayuda al crecimiento y desarrollo de los negocios del anunciante.

(De The Keystone.)

Gratificación

En el camino de Esparta á Santo Domingo de San Mateo ó en el trayecto de ferrocarril entre este último lugar y el punto en que hay un trasbordo, perdí ayer tres docenas de MEMORIAS (anillos de carey encañillados en oro). Ofrezco una gratificación al que me diga su paradero ó da cuenta de él en la administración de este diario.

Para la proxima politica

Ofrezco bestias para San Ramón, Palmares y el Naranjo, pidiéndolas por telégrafo á la estación de Atenas; y para los vecinos del Zarzoso, Naranjo y San Jerónimo que ocupen el Nuevo camino, ofrezco mis potreros á la orilla de la línea, á 200 varas de la estación de Atenas.

MIGUEL RODRIGUEZ.

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA Best Stout Porter

LA MAGNOLIA LA PALMA

CASTELLS Y ESCARRE PROPIETARIOS

En estos magníficos establecimientos, únicos de su género en San José, hay un surtido constantemente fresco de dulces y confituras, para satisfacer los gustos más delicados y exigentes.

Especialidad en trabajos de fantasía para regalos, bodas, bautizos, etc. Se atienden cuidadosamente los pedidos de provincia.

Cantina surtida con los más exquisitos vinos y licores, cocktails y demás tragos compuestos, de última novedad.

Una visita á estos elegantes y ricos establecimientos basta para convencerse de la excelencia de los artículos y lo esmerado del trato.

HOTEL FRANCES

-DE-

Francisco Carranza

57 varas de la estación del ferrocarril ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1º | 6. | 904.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana. Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para por menores, informarán en la casa nº 247 de la calle 17 Norte

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSEGA GALVO

150 varas al Sur de 'La Violeta' Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

“EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo”

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse “muy poca cantidad” para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, labandolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS. De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS,

BENAVIDES Y HERMANOS

Comerciantes en géneros de todas clases y á precios baratísimos.

Acudid; ahí se encuentra TODOBUENO Y BARATO. Heredia, Setiembre 1904

LEA

Las sensaciones que procura el arte, son un complemento indispensable de la vida de toda persona culta. Una visita al establecimiento de Roberto Ramon. Calle Central Norte, entre la Sombrerería de Bengoechea é Hijo y la nueva casa de don A. M. Velásquez, le proporcionará la oportunidad de admirar la más exquisita variedad de cuadros de arte que jamás ha existido en San José. Pinturas al óleo, copias de los cuadros más célebres, cromolitografías magníficas, fototipias inmejorables, todos los más modernos y mejores procedimientos. Especialidad en cuadros religiosos. Inmensa variedad de molduras de todas clases.

¡Novedad!

Muebles muebles

Gran Almacen de Calzado

El Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos elaborado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración Precios desde Cj 3 50 hasta Cj 8.50 el par.

Vendo cortes listos, avíos de zuela, medias zuelas y toda clase de materiales para zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hormas de diferente gustos que vendo á precios equitativos.

El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central

El Yunque

-DE-

ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería fontanería, fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

—Se componen, compran, venden y cambian

COCINAS DE HIERRO—

Cuenta con oficiales competentes, garantizando un pronto y esmerado servicio

PRECIOS LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA

Calle Central Sur, esquina 9º Av., casi al frente de la Panadería de Alberto Odio

La Relojería Suiza

-DE-

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

27.5. 94

CERVECERIA

CERVEZA

“NEGRITA” Y “SOL”

Richmond

CERVEZA

DOBLE NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas empuencias científicas

MUEBLES! MUEBLES!

De lance tengo comisión de vender:

1 tina para caballero, baño de esponja; 1 tina de baño, para niño; 1 colchoncito para niño de mimbre, muy elegante; 1 cama para niño, de mimbre; 1 refrigerador regular tamaño; 2 escritorio con gavetas; 1 estante casillero; 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos; 1 armario pique; 1 mesa con tapete verde; 1 máquina de coser; 1 silla de comedor para niño; 1 filtro-Pasteur-Chamberlain; 1 colchón crin, grande; 1 cobertor de piel de nutria; 4 adornos yoyo para pared; varias persianas de colores y algunas cosas más. Se compra una máquina Singer reformada y una cocina de hierro; Se hacen camisas para hombres y niños á la medida, trabajo sesmerado.

Acepto muebles y toda clase de mercaderías para vender en comisión.

Ofresco mis servicios á los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica.

Así mismo en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un abogado ante.

Diríjirse á Eduardo Maroto, Apdo. 499.—San José.